

MORTALIDAD ANTE MORTEM DE CERDOS EN MATADERO INDUSTRIAL DEL ESTADO LARA

ANTE MORTEM PIG DEATH IN A LARA STATE SLAUGHTER HOUSE

Tonny Quijada¹, Ana María Pacheco² y Cesar Araque¹

¹INIA Lara, ²MSDS Lara. E-mail: tqujada@inia.gov.ve

RESUMEN

Con el fin de describir la mortalidad ante mortem de cerdos durante el transporte y corrales, se realizó un estudio en el Matadero Industrial Centroccidental C.A., Barquisimeto, estado Lara, representado por diez fincas que beneficiaron animales durante todo el año. Se cuantificó tasa de mortalidad por finca, mes, sitio de muerte (corral o transporte), así como las pérdidas económicas generadas. La tasa de mortalidad general en el año fue 1,69% para corral y 1,46% para transporte. Las fincas "G" y "A" presentaron mayor tasa de mortalidad en los corrales con 5,00 y 1,58%, respectivamente, mientras que en las fincas "F" y "A" fue mayor para transporte (4,67 y 2,14%, respectivamente). En octubre y febrero se observó mayor tasa de mortalidad (2,24 y 1,85%, respectivamente); mientras que en febrero y septiembre fue mayor para transporte (3,84 y 2,65%, respectivamente). Las mayores pérdidas económicas por muertes en los corrales ocurrieron para las fincas "J" y "E" con 20.946.618 y 12.135.060 Bolívares, respectivamente. Para transporte, las mayores pérdidas fueron para las fincas "B" y "E" con 18.143.538 y 5.015.052 bolívares, respectivamente. Se concluye que la finca "D" y "F" presentaron mayor tasa de mortalidad en los corrales y las fincas "F" y "A" en el transporte. En los meses de octubre y febrero ocurrió mayor mortalidad en los corrales; mientras que en febrero y septiembre fue mayor para el transporte. Las mayores pérdidas económicas en los corrales ocurrieron para las fincas "J" y "E"; mientras que en el transporte fue para las fincas "B" y "E".

Palabras clave: Mortalidad, cerdos, transporte, matadero